

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Viernes 7 de Mayo de 1909

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

COLABORACION

Esperanto

La concepción de un idioma internacional que ha sido la preocupación constante de filólogos eminentes, tiene actualmente una encarnación en la lengua ideada por el doctor polaco Lázaro Luis Zamenhof. Esperanto, una esperanza, lo llamó su autor con la timidez que se posesiona del que va a emprender la realización de un ideal grandioso, como es el dar vida a un idioma internacional, sobre todo teniendo por delante el fracaso de otros que lo habían intentado, animados de sus mismos nobles propósitos; pero por fortuna a esta esperanza la podemos llamar ya una realidad. Ha atravesado el período más difícil de su existencia, la existencia de la primera edad, en que la debilidad de los años la ponen en peligro constantemente. Ayer balbuceaba, y hoy se nos muestra en voz viril. Prueba de su virilidad son los congresos universales que se celebran anualmente recorriendo las diversas naciones europeas. Este año es Barcelona la ciudad elegida para la reunión de los esperantistas del mundo entero, estando anunciada, además, la celebración de otro congreso en el Nuevo mundo, por exigirlo así el desarrollo alcanzado por el esperanto y facilitar, por otra parte, la reunión siempre fecunda para la causa de nuestro idioma, de nuestros *samideoos* de América que sus negocios o profesión no les permite una ausencia de su país tan larga como la que supone para ellos un viaje a Europa.

¿A qué debe el esperanto su triunfo cuando han fracasado otras creaciones de idiomas con el mismo fin? Creemos que lo debe tanto a su sencillez, cuanto a la base gramatical y racional que forma su esqueleto. A diferencia de aquellos como el Volapük que parte de reglas inspiradas en principios abstractos de filología, o en idiomas completamente en desuso, o como el ideado por un profesor alemán, que estriba en una combinación de signos musicales, el esperanto tiene por eje las raíces de todos los idiomas en uso, atendido su mayor o menor grado de internacionalidad, muy distinto de los antes indicados que se fundan en principios inasequibles a la mayoría por tener una base puramente convencional. El esperanto es una lengua artificial, pero no es un artefacto. Ha debido su ilustre inventor hacer un estudio comparativo de todas las lenguas vivas, eliminando los modismos nacionales, idiotismos, verbos irregulares, condensando la gramática esperantista en diez y seis reglas generales sin excepción alguna. Al contrario de la gramática que regula un idioma nacional o regional, la que más bien que regular la lengua, que es su objeto, señala y explica su formación y uso adecuado a su peculiar estructura, la gramática esperanta es la que moldea el idioma debiendo éste conformarse a sus reglas.

El esperanto se impondrá por sí mismo, sin necesidad de grandes esfuerzos por parte de los convencidos de sus excelencias, porque tiene una semilla que fructifica en todos los climas y terrenos; es de todos y todos encontramos en él algo que nos es familiar: muchas de las raíces del idioma patrio forman vocablos del esperanto, siendo esto precisamente lo que le hace asimilable por igual a todos los individuos del globo. Por esta razón su estudio es agradable desde el principio, evitando el tener que pasar por las primeras reglas siempre engorrosas, de la gramática de un idioma extraño al que se inicia en él, que es en donde suelen arredrarse los principiantes.

Su base y la sencillez de sus reglas, ligeramente indicadas, son sus mejores propagandistas; no dudando, a juzgar por el éxito alcanzado, que no tardarán muchos años en realizarse en el mundo los nobles propósitos de su inmortal autor.

PONCE DE LEÓN.

ARTE Y ARTISTAS

Ya es sabido que Edgar Poe fué desgraciado en vida.

Por lo pronto, cobraba muy mal. Por las 50 páginas inmortaladas de «Escarabajo de oro» le dieron 52 dólares; por el «Cuervo», 10 dólares; por el «Silencio», 6; el «Gato negro», se publicó en un periodiquillo que nadie leía. Por sus versos no le pagaron nada.

Un compañero de Poe, Jhon Kennedy, novelista muy leído, le dijo un día:

«En vez de poesías, ¿no podría usted escribir farsas al modo de los «vaudevilles» franceses? Los directores de los teatros de Nueva York se las pagarían muy bien.»

«Poe «vaudevillista»! ¡Era un colmo! Al morir el poeta, el sacerdote Griswald declaró que había sido un monstruo, escándalo del mundo literario.»

«Era un bruto, un cerdo genial!»—dijo otro escritor...

«¿Qué tarde llegaron para el poeta los elogios de Baudelaire y de Barbey d'Aurevilly? ¡Qué tarde las fiestas que la ciudad de Baltimore se prepara a dedicar a su memoria!

HEINE Y BELLINI

Los dones proféticos de Heine han sido muchas veces enumerados y comentados. El gran poeta vaticinó puntualmente la invasión alemana en Francia hacia el año cuarenta y tantos; el eminente economista León Say recogió con admiración en uno de sus libros las previsiones de Heine acerca de la cuestión social, cuyas consecuencias vislumbró el poeta hacia la misma época.

Heine era adivino, en el sentido amplio con que los antiguos otorgaban esa facultad a los poetas.

El «Morning Post», de Londres, en uno de sus últimos números publica una car-

ta inédita de una inglesa, en que se habla de los salones de una dama aristocrática que frecuentaban, además de Heine, Musset y Bellini. Una noche, hallándose de sobremesa, el primero se mostró contrariado por las alabanzas inacabables de los franceses a Goethe y a Byron.

«Francia», dijo—tiene poetas a quienes admirar sin salir de sus fronteras.—¿Quiénes?—le preguntaron.—Musset—contestó Heine. El concurso sonrió un tanto incrédulo, y el poeta de «Las noches» pareció asociarse a la extrañeza general. Después se habló de música, y Heine aseguró que los franceses no entendían palabra; todos protestaron y solicitaron el parecer de Bellini.—Bellini es un genio—siguió Heine,—pero pagará su genio con una muerte temprana; morirá joven, como Mozart y Rafael. El compositor invocó piedad ante el medroso vaticinio, y enseguida añadió el poeta:

«Acaso yo me equivoque; puede que Bellini no sea un genio. Las hadas bondadosas le colmaron de mercedes, le dieron un semblante de querubín, la sencillez de un niño y el estómago de un buitre. Anhelamos que el hada funesta no le haya hecho el presente del genio. Alguien hizo notar al poeta que no tenía derecho para expresarse así, y Heine entonces repuso:—Yo soy poeta, pero mis compatriotas saben muy bien que no soy ningún genio; me juzgan frívolo; para los franceses soy fastidioso. En la piedra de mi sepulcro escribirán este epitafio: «Aquí yace un hombre que cayó del cielo y fué a dar entre dos sillitas.»

La dama inglesa añade como postdata en su misiva: «Dos días después de esta reunión Bellini murió repentinamente.»

SALÓN INAUGURADO

El presidente Fallieres ha inaugurado en París el «Salón des artistes français», siendo recibido, como es costumbre, en el vestíbulo del Palacio por el presidente de la Sociedad con algunos de los principales artistas, y recorriendo en su compañía las salas de pintura y los jardines de escultura.

La Exposición en conjunto resulta algo inferior a la del año pasado, aunque contiene magníficos cuadros de Bonnat, Flameng, de Clairin, de Rochebonne, Chabas y otros, con esculturas de Puch, de Bernstain y de Mercié; entre los artistas españoles se distinguen Vázquez, Ribera y Obiols.

Don Tomás.

CATALANAS

¿QUÉ DIFERENCIA DE AYER A HOY?

De nuestra colaboración

Los amigos políticos del señor Cambó están muy disgustados. En las últimas elecciones municipales han obtenido un resultado que no se esperaban, porque los amigos políticos del señor Cambó estaban convencidos de que su partido sacaría triunfantes a todos los candidatos que presentaba.

Pocas horas después de haberse sabido la voluntad del cuerpo electoral, el señor Cambó dirigió la palabra al público congregado en la «Lliga», diciéndole que sí el regionalista fuese un partido que sí tuviera la aspiración de gobernar, ante el resultado de las elecciones podría darse por fracasado, pero como su aspiración es hacer adictos a la autonomía de Cataluña se podía afirmar que había alcanzado una victoria, pues los votos obtenidos por sus candidatos revelaban que el partido va ganando mucho terreno en la opinión. Este ligero discurso del *leader* del regionalismo hizo que los señores del partido no sintieran tanto el amargor que en sus palabras producía el pensar en la derrota que los suyos acababan de sufrir. Los hombres como el señor Cambó poseen el supremo arte de saber endulzar lo amargo y amargar lo dulce, siempre que de *pastes* políticos se trate.

Los 21.500 votos alcanzados por los de la «Lliga» demuestran que el partido regionalista no es un partido muerto, sino un partido que de cada día va progresando; pero los 24.500 votos obtenidos por la candidatura de la izquierda catalana también demuestran que este bando es un bando vigoroso y fuerte que no necesita la ayuda de la derecha para triunfar. Esta última demostración ha sido verdaderamente aplastante para los hombres del regionalismo, quienes andaban por ahí diciendo que la izquierda solidaria vivía y sacaba actas gracias al apoyo que le prestaba su partido.

Días después de haberse publicado la real orden convocando a elecciones municipales, representantes de los diferentes partidos que integran la «Solidaridad» celebraron una reunión para tratar de si aquella debía ir a la lucha, ó si, por el contrario, cada bando debía luchar independientemente. Los representantes de los grupos republicanos solidarios opinaron que debía luchar la «Solidaridad», quedando los de la «Lliga» en estudiar el asunto. En otra reunión, y cuando ya estaba casi decidido que fuera a la lucha la «Solidaridad», los regionalistas mostraron deseos de que en la candidatura única figuraran nada menos que nueve de los suyos, cosa a que no vinieron a bien los demás partidos por entender que nueve candidatos eran muchos *para uno solo*, máxime teniendo en cuenta que en la candidatura debían figurar republicanos unionistas, federales, carlistas y nacionalistas. Como a los de la «Lliga» se les había metido en la mollera lo de los nueve candidatos, no hubo medio de arreglar una candidatura a gusto y satisfacción de todos, en vista de lo cual se acordó ir a las elecciones independientemente y redactar aquel célebre manifiesto en el que se decía, que en la actuación interna de Cataluña es muy conveniente se manifiesten las diversas fuerzas y aspiraciones de las diferentes tendencias de la política catalana; manifiesto del que se hizo muy

poco caso, pues la mayoría de los que firmaban meses antes habían aconsejado que se fuera unidos a las elecciones provinciales. Llegó el día 4 de mayo, y lo que son las cosas, la izquierda catalana sacó triunfantes a 8 concejales y el partido regionalista a 4.—El derrotado fué el que se creía que los demás grupos políticos vivían por misericordia suya. *Vanitas, vanitatem et omnia vanitas.*

Los amigos políticos del señor Cambó están muy disgustados, porque a más de sufrir una derrota se han tirado la gran plancha. Desde el lunes en los círculos republicanos solidarios se hacen chistes a costa de los hombres de la «Lliga». El señor Cambó está convertido hoy en una especie de cabeza de turco.

Garín.

Barcelona, 6 mayo de 1909.

HOJA LITERARIA

LA MANTILLA

La mantilla, más modesta, más humilde, menos aparatosa que el sombrero, parece hecha para la oración. La mantilla no es de colores detonantes, de esos que lastiman los ojos; la mantilla, obra paciente de serenas y hábiles criaturas, nos habla de trabajo y de resignación; la mantilla, más ó menos lujosa, mejor ó peor prendida, no nos sorprende con atrevidos locos, con extravagancias de forma ó de tamaño, con arbitriedades ó con ridículos. *Tramada con más ó menos arte, con más ó menos delicadeza, desde lejos es siempre igual.*

PARMENO.

Una enciclica de Pío X

Roma 5.—Con motivo de las solemnes fiestas del centenario de la canonización de San Anselmo, primate de Inglaterra y doctor de la Iglesia, el Sumo Pontífice publica una enciclica, en la cual, recordando las doctrinas de aquel esclarecido varón y su vida ejemplar, las aplica a nuestros tiempos.

Alude a las imponentes manifestaciones católicas con ocasión de su jubileo sacerdotal, del Congreso Eucarístico de Londres y del cincuentenario de Lourdes; y todas estas solemnidades tan significativas para la Iglesia son objeto de especial mención por el Pontífice, quien declara que la consuelan de las amarguras que le producen las maquinaciones de los enemigos exteriores é interiores del Pontificado.

En el «propósito duodécimo» recuerda Pío X los tristes episodios de un reciente desastre, cuando se quiso calumniar y crear obstáculos a la obra benéfica del cetro católico.

Recuerda también la fiera lucha astuta y prepotente que se ha sostenido en países católicos contra los fundamentales derechos de la Iglesia, buscando y excitando de los pueblos para alejarlos aún más de la religión y oprimir impunemente el poder de la Iglesia.

El Padre Santo recuerda a este propósito las siguientes palabras de San Anselmo:

«Nada amé tanto en este mundo como a Dios y a la libertad de la Iglesia.»

Además de la obra funesta de los enemigos exteriores, añade Pío X, hay que temer y lamentar la de los enemigos interiores, los *modernistas*, que pretenden pervertir el ánimo de los fieles, debilitando su confianza y su cordial unión con la Santa Sede.

En este concepto Pío X estimula a los obispos a luchar valientemente contra esos males, y a consolidar todavía más la completa unión de los católicos con el Pontificado, diciéndoles que «resistir débilmente contra la funesta tendencia moderna de la sociedad es adormecerse en vergonzosa inercia en el momento preciso en que se desenfrena la guerra contra la Religión buscando una *vil neutralidad* en el pretexto de débiles expedientes y comprometerlo todo en perjuicio de la justicia y de la honestidad de proceder.»

Esta enciclica habrá sido de ser especialmente discutida por lo que se refiere a la última lucha electoral italiana, sobre todo en las palabras «vil neutralidad en perjuicio de la justicia de la honestidad de proceder.»

Aquí, en Italia, es evidente la amargura que produjo a los clericales italianos el verse abandonados por conservadores y liberales, quienes a última hora les dejaron luchar solos con el calificativo de constitucionalistas, no queriendo ser considerados como amigos de aquéllos.

Declaraciones de Castro

San Sebastián 4.—El expresidente de la República de Venezuela, general Castro, pasó esta mañana en carruaje por los puntos más céntricos de la población.

Por la tarde recibió a los periodistas que habían mostrado deseos de celebrar con él una entrevista.

Empezó diciendo el general Castro que al dirigirse a Venezuela no lo hizo con el propósito de intervenir en la política de su país, sino únicamente para defender sus intereses privados, que cree amenazados, pues el presidente actual, general Gómez, a quien encumbra considerándolo un amigo fiel, se ha apoderado por lucro personal de cinco mil cabezas de ganado que eran de su propiedad, y teme que sufra igual suerte lo que le queda aun allí.

Afirmó, refiriéndose al general Gómez, que ha hecho traición a su patria y a la amistad; a la primera por haber cedido a las influencias extranjeras en el asunto de la Compañía Eléctrica de La Guayra, y a la amistad por la conducta que ha observado al volverse contra él, después de haberle confiado la presiden-

cia antes de marchar para Europa, donde tuvo que ir, por prescripción facultativa, para sujetarse a una operación.

Expresó su sentimiento porque sus amigos se han pasado al campo contrario. Por estas y otras razones no pensaba volver a su país, renunciando a influir en su política.

Mostró satisfecho de no haber durante su mando atropellado a nadie, ni llamado derecho alguno. Afirmó que la causa de los acontecimientos ocurridos en Venezuela, es el haberse negado a consentir que los Estados Unidos y otras potencias se adueñaran de aquel país, destruyendo la labor de un siglo, para implantar en Venezuela las doctrinas de Monroe, siendo lo más extraño que les apoyasen en esta pretensión varias naciones extranjeras, entre las cuales van dirigidas aquellas doctrinas.

Expuso la sorpresa que le causó la prohibición de Inglaterra a que desembarcase en sus posesiones y mucho más la orden de expulsión que contra él dictó el gobierno francés, orden—añadió—que se cumplió en forma que más bien parecía de semipresión, ya que no me condujeron a la frontera, si no que me trasladaron a París, negándose que desembarcase mi señora.

Manifestó que a su entender, Francia obró así por su propia iniciativa, pues rotas las relaciones diplomáticas con Venezuela, no es probable que Francia decretase la expulsión por indicación del gobierno americano.

Afirmó que solo volverá a Venezuela cuando los acontecimientos extraordinarios que presente se desarrollarán en aquella nación, reclamen su presencia. Entonces, dijo, será la ocasión de ir como elemento pasivo, no para ejercer el poder, pues ya antes lo ejerció contra mi voluntad. Yo, añadió, amo extraordinariamente mi independencia y creo que el ejercicio del poder me convierte de ciudadano libre, en esclavo del deber.

Caso de volver a Venezuela iría para aconsejar y guiar la prosperidad de la nación.

El general Castro no se muestra enojado por el triunfo que obtuvo cuando el bloqueo extranjero; en cambio, se declara satisfecho del éxito conseguido en la conferencia diplomática de la Haya, donde dirigió telegráficamente los trabajos del representante de Venezuela.

Logró allí, añadió, que fracasara el intento de las grandes potencias de convertir la fuerza del derecho en el derecho de la fuerza. Tratóse, también de poner un dogal al cuello de los fuertes y esto fracasó, dejando a los fuertes el cargo de defenderse contra los poderosos. Claro que las grandes potencias podían imponerse a los pueblos débiles, pero sólo por el derecho de la fuerza.

Estamos en la actual situación, como en equilibrio universal que desaparecerá seguramente ante los grandes acontecimientos que presento para muy pronto, quizá dentro este mismo año.

Actualmente, el general Castro se ocupa en la forma de reclamar contra Francia por la conducta seguida con él, convirtiéndole en judío errante. Manifestó que vino a España por su propia voluntad, no por expulsión, seguro de que aquí no se le molestará, por razones de raza y además porque entre Venezuela y España no existen precedentes de esta índole.

Desea reposar algún tiempo reponiendo su salud.

Está satisfecho del éxito de la operación que sufrió. Considera terminada su misión política é ignora si fijará su residencia aquí ó en Santander. Esto lo decidirá después de desembarcar su señora, a quien va a recibir a Santander, donde llegará el sábado próxima, a bordo del vapor *Guadalupe*.

Dice que San Sebastián le gusta como ninguna de las poblaciones de Europa que ha visto.

El asunto de la escuadra

Un diario madrileño publica un extenso análisis del expediente de la escuadra. Invierte dos páginas, precedidas de un artículo en que dice que es de necesidad imperiosa proporcionar un estudio detenido del expediente, en vista de las dudas que surgen de los documentos oficiales. Quiere eludir su responsabilidad, puesto que se ha dicho que *El Imparcial* ha prestado asentamiento al acto de Morote. Dedicará varios párrafos a demostrar que a lo hecho no puede llamarse concurso, puesto que ya se ve una tendencia.

Cita los dictámenes del almirante Sotoca y del asesor Spotorno el general Estrany, ya conocidos, de los que se deduce que a pesar de que se demostraba la necesidad de que el concurso fuese público, el Gobierno concedió la construcción a la Sociedad Española de Construcción Naval. Hace notar que se ha prescindido del decreto de 1852, de la legislación especial de Marina y de la ley de 7 de Enero de 1908. Demuestra que la Sociedad Española de Construcción Naval presentó dos proposiciones distintas, una sobre la base de 5.000 millas y otra de 2.500; pero más adelante se vio que sólo aparecían con una sola proposición. Copia varios párrafos de esta proposición. Demuestra que la de 5.000 millas es la que está dentro de las condiciones del concurso, y aquí encuentra inexactas afirmaciones. El Consejo de ministros debió declarar desierto el concurso, y afirma que había que convocar otro concurso. El Gobierno impidió la nueva concurrencia y borró los estudios y cálculos y previsiones de la junta técnica contra Wickers. Razona sus argumentos, y dice que las demás casas que acudieron al concurso hicieron un triste papel; debieron adivinar que las bases eran una broma. Reproduce un artículo del *Diario Ferralano*, firmado por el teniente de navío don Pedro Cardona, que se titulaba «Verdades», y decía que la autoridad no

tenía nada que ver con el Gobierno, ni con esa escuadra, y hacía puntos suspensivos demasiado significativos.

Demuestra que se tomó como tipo al acorazado japonés *Mikasa*, sin que nadie haya visto, ni conociera de referencias tal buque. Aquí supone que sabía lo del buque solamente, por lo que decía el periódico ferralano. Asimismo lo dice el general Estrany. Pregunta si la casa Wickers conocía el *Mikasa*, después de varias averías que sufrió y las obras con que ha debido modificarse. Al adjudicarse la escuadra a Wickers conocía el ministro de Marina los planes del *Mikasa*, que servían de base a sus barcos? Cita numerosas contradicciones en el informe del ministro de Marina.

Cita varios documentos demostrativos de irregularidades, como el voto particular del general Spotorno, donde argüía dicho general que el acorazado Wickers es mal buque de guerra.

El articulista procura documentar y razonar sus aseveraciones. Se ocupa del dragado de la dársena del Ferrol, que se fijó en un millón y medio de pesetas, y luego resulta concedido a la casa Wickers por 3.075.000 pesetas. Habla luego del quebranto de la moneda que significa hacer el pago a Wickers en libras esterlinas.

De un largo estudio comparativo deduce que todas las proposiciones eran inaceptables y debía haberse hecho otro concurso.

Cita el ejemplo de lo que hacen otras naciones en materia de construcciones navales. Inserta una larguísima carta del constructor alemán de cañones Krupp al ministro de Marina, cuya síntesis es que se cerraron a Krupp las puertas en favor de la casa inglesa.

A continuación inserta la carta que el ministro de Marina dirigió a la casa Krupp, contestando detalladamente a sus argumentos y ofreciendo tener en cuenta sus trabajos para otra ocasión.

Termina el trabajo periodístico, diciendo que aún queda mucho por analizar y promete hacerlo.

Testamento extravagante

París 4.—Está agonizando un personaje de París famoso por su fortuna, por sus obras benéficas y por sus magníficas colecciones artísticas, y se ha empezado a conocer su testamento que, en la parte relativa al entierro, es un modelo de extravagancia.

Destina doscientos mil francos para los funerales. La sepultura, ya construida, ha costado cien mil y le falta sólo el puesto del testador.

El féretro, fabricado hace dos años, es de amaranco con adornos de cobre cincelado. En él han trabajado los mejores artistas. Ha costado veinte mil francos.

El cadáver será expuesto al público dos días en el suntuoso palacio próximo al Bosque de Bolonia, que habita el millonario.

El cortejo será imponente. Cuatro mil empleados de un gran establecimiento, con cuya explotación ganó el personaje aludido una inmensa fortuna, marcharán a la cabeza, precedidos de los doscientos cobradores del mismo establecimiento, uniformados, y de un picador a caballo con traje de gala.

Los invitados ocuparán berlinas Luis XV con lacayos traseros vestidos a su mismo estilo.

Todo el personal funerario irá de guante blanco con terciopelo. Los galones de plata de las libreas serán más anchos que de costumbre.

La ceremonia religiosa será grandiosa. En ella tomarán parte los cantantes y las orquestas de los principales teatros.

La puerta del cementerio del Padre Lachaise estará lujosamente decorada.

El féretro será conducido desde la carroza a la tumba en unas andas especiales por catorce hombres.

Junto al sepulcro se ha construido una tribuna para que desde ella se pronuncien discursos necrológicos.

Después de los discursos, todos los concurrentes desfilarán rociando la tumba con agua bendita.

Cuando ayer, en vista de la gravedad del paciente, sus allegados dieron aviso a la empresa de pompas fúnebres para que fuese preparándolo todo, los doscientos empleados que habían de afeitarse el bigote y vestir libreas especiales a gusto del enfermo, celebraron un meeting de protesta y acordaron no afeitarse ni ponerse otros trajes que los habituales.

Hoy ha mejorado algo el enfermo.

La política

Refiriéndose al hecho de haber desistido el señor Montero Ríos de su viaje a Lourizán, proyectado para el domingo último, escribe *La Correspondencia*:

«No es solamente el señor Maura quien desea la aprobación del proyecto. Se atribuye al señor Moret el firme propósito de no aceptar responsabilidades del Poder sin que el proyecto sea ley, y a este designio del jefe del partido liberal responden, a lo que parece, varias conferencias que hace algunas semanas viene celebrando con los señores López Domínguez y Montero Ríos.

Del general López Domínguez se dice que no quiso llegar a solución alguna de avenencia hasta que el señor Maura resolviese de algún modo el problema de las elecciones municipales, y del señor Montero Ríos, que lo más a que podría llegar, era a alejarse de Madrid para no ser un obstáculo insuperable a la aprobación del proyecto de Administración local.

Hechas ya las elecciones, y cercana la época de las imperiosas vacaciones del estado, se cree que no tardará en verse con toda claridad que la aprobación del indicado proyecto será un hecho.

Esto es lo que flota en el ambiente político. El señor Maura sigue prestando mucha atención a este debate en el Senado, y ello transcurre; pues van aprobándose artículos y más artículos».

CRÓNICA MUSICAL

LA NOVENA SINFONÍA

Entre la composición de la *Novena Sinfonía* y la de las ocho que la precedieron medió un largo período de doce años. En él, las numerosas y magistrales sonatas de piano y las obras para trío y cuarteto por Beethoven compuestas habían ampliado los límites en que se desarrollaba la estructura de tales obras, creando un nuevo estilo que aspiraba a expresar, con sólo los recursos de la música instrumental, todos los misterios que hasta entonces habían caído fuera de su dominio y parecían pertenecer exclusivamente a los de la música dramática.

Las ideas musicales de Beethoven adquirieron en ese período una amplitud desconocida hasta entonces en el arte. Un acrecentamiento en el empleo de lo cromático, una riqueza rítmica que excluía la tradicional simetría en la estructura de los fragmentos, una profundidad expresiva que tenía sus raíces en nuevos sentimientos, aportados a la música por el espíritu reconcentrado de Beethoven, fué modificando su estilo en una constante evolución. Pero ésta, cumplida únicamente en el dominio de la creación imaginativa y sentimental, no podía tener su evolución paralela en el de la realización instrumental. Beethoven, privado por la fataldad del sentido auditivo, no podía comprobar por sí mismo si sus procedimientos respondían a sus intenciones. Su técnica prosiguió siendo la misma que había sido la de sus antecesores, que no tenían iguales exigencias expresivas en la índole mucho más sencilla de sus ideas.

Los instrumentos prosiguieron siendo empleados a la manera de Haydn ó de Mozart, y de esta disparidad entre el fondo y la forma nació un desequilibrio que todo el genio de Beethoven no supo disimular ni vencer. Las últimas obras orquestales, y singularmente la *Novena Sinfonía*, no son en su foro instrumental completamente fieles a su pensamiento, y para hacer éste sensible y evidente precisa realizar indispensables modificaciones. Por ellas el pensamiento de Beethoven llegará hasta nosotros con más fidelidad que la misma parte original pudiera ofrecernos. Sólo la imbecilidad ó la ignorancia podría desconocer la necesidad de tales modificaciones. Sin ellas sería imposible que a través de la forma instrumental de la *Novena Sinfonía* percibiésemos la maravillosa belleza que anda en sus páginas.

Con razón ha podido afirmar un crítico alemán, Paul Bekker, con motivo de la reciente ejecución de la *Novena*, hecha en Berlín bajo la batuta de Nikisch, que para Beethoven era aún desconocido el verdadero color de la orquesta moderna, tal como de la propia enseñanza latente en sus obras han podido deducirlos Liszt y Wagner. Lo maravilloso, lo incomparable de la *Novena Sinfonía* no está ciertamente en su forma instrumental, donde el menos experto advierte sin esfuerzo verdaderos errores en la ponderación de los timbres, sino en la amplitud de la concepción, en su profundidad expresiva, en la emoción hondísima que todo habla al sentimiento, en aquella suprema fusión, realizada en todos sus tiempos, con los diversos períodos, unidos por una lógica divina, se suceden sin sacudimientos, sin contrastes, sin jamás el espíritu se rebelde interrogando ávidamente la justificación de lo que escuchaba, porque todo está deducido con profunda lucidez de espíritu y presentado con emoción genial.

Ni siquiera la unión de la poesía para dar forma coral a un tiempo determinada de la sinfonía es invención de Beethoven, porque hay varios ejemplos, que convenientemente vienen a la memoria, en que autores, oscuros ó poco conocidos, la han realizado. La gloria de Beethoven está por cima de esas menudencias formalistas, y estriba en la celestial visión que tuvo de una Humanidad redimida por la alegría, adorando a Dios, todo bondad, que habita tras las estrellas innumerables. Ni la soledad reconcentrada de un alma austera, ni la frívola multitud que en derredor nuestro se agrupa sin sentirse fuertemente ligada por lazo alguno, ni siquiera el amor que embesale nuestros sentidos con sus uleites, pueden dar la dicha y la paz.

Sólo la fraternidad universal, amparada por un Dios benévolo con la Naturaleza, respetuoso para el instinto piadoso hacia los que sienten hambre y sed de amor, puede convertirse en sublime e indestructible cadena que una perdurablemente a cuantos seres sienten en su seno la palpitación de la vida. Los que ahora luchan impulsados todavía por un egoísmo individual y parecen aterrorizados por el sufrimiento de ver su aspiración siempre malograda, se unían en un único abrazo. Sólo entonces la Humanidad, sin prejuicios que la acibaren, habrá desterrado de la tierra el dolor y podrá considerarse redimida.

MANUEL MANRIQUE DE LARA.

Cerveza 'La Fortificante', PERFUGINOSA FOSFATADA

Procedimiento *Henri Rinck* (Lyon)

Notabilísimo reconstituyente

Gran eficacia contra la anemia, clorosis, escrofulismo, etc., con tan rica bebida.

De venta: Colmados, cafés y farmacias.

Depósitos: Palma, J. Valenzuela y Centro Farmacéutico.—Inca: Pedro Coll.—Manacor: Farmacia Nadal.

Importantísimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEO

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Vart 14, donde permanecerá solamente el mes próximo...

Almacenes de tejidos El Globo Antigua Casa GUASP DE FRANCISCO SALVAT

Información

Aclaración de la ley electoral

Como consecuencia de los defectos observados en el funcionamiento de la ley electoral y refiriéndose a las consultas dirigidas a la Junta Central del Censo...

Enfermedad de los naranjos

Los señores William Cooper y sobrinos de Londres participan a su representante en Baleares D. Benito Pomar...

Un demente

Un individuo que ayer tarde en la calle de la Unión, según dijimos, intentó detener un caballo que tiraba de un coche...

Peregrinación Franciscana a Luch

He aquí el programa de dicha peregrinación que se ha de llevar a cabo el domingo 10 del actual.

Actos generales

Serán presididos, en nombre y representación del Rmo. é Ilmo. señor Obispo, por el M. I. señor Chantre de la Catedral...

Baleares en la Argentina

El día 24 de abril último, organizada por el «Centro Balear» en Buenos Aires, se celebró en el Teatro del Orfeón Español...

Fiestas en Sóller

El día 10 del actual a las diez, tendrá lugar una tirada de pichón organizada por el Ayuntamiento.

Asuntos municipales

Para mañana se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

El bergantín goleta «Beatriz»

A las primeras horas de esta tarde ha entrado en nuestro puerto el bergantín goleta «Beatriz»...

Los nuevos proyectos de Hacienda

La Comisión especial de la Cámara de Comercio de Palma encargada de estudiar las reformas de Hacienda...

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

El tiempo

Sigue siendo bueno el tiempo que reina. El barómetro ha marcado una ligera depresión.

La comunidad de primeras materias de la Federación Agrícola Catalano-Balear ha recibido muchas adhesiones...

Desgracia.—Un niño muerto

En la calle de la Escuela de la villa de La Puebla, en la tarde del día 5, ocurrió una sensible desgracia.

Un niño de tres años de edad llamado Juan Cladera López, estaba jugando en dicha vía junto a un montón de sillares...

Acudió el Juzgado al lugar de la ocupación, practicando la diligencias propias del caso.

Baleares en la Argentina

El día 24 de abril último, organizada por el «Centro Balear» en Buenos Aires, se celebró en el Teatro del Orfeón Español...

Tomó parte en el concurso el cuadro dramático del Centro que dirigen los señores Sbert y Cánaves.

Estaba anunciado el siguiente programa: Zarzuela, María y El Bateo.

Fiestas en Sóller

El día 10 del actual a las diez, tendrá lugar una tirada de pichón organizada por el Ayuntamiento.

Se trabaja para que el «Círculo Solleirense» conceda un premio al mejor tirador a fin de alentar a todos los tiradores de la isla...

El campo donde tendrá lugar se arregla convenientemente; habrá sitios de preferencia para el bello sexo.

Asuntos municipales

Para mañana se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Por falta de número esta mañana no ha podido celebrarse sesión la Comisión de Fomento y Beneficencia.

El bergantín goleta «Beatriz»

A las primeras horas de esta tarde ha entrado en nuestro puerto el bergantín goleta «Beatriz»...

A dicho buque se le ha colocado una máquina a vapor auxiliar.

Para entrar en el puerto ha empleado dicha máquina habiendo efectuado las maniobras con gran precisión.

El «Etoile» procede de Marsella, llevando a su bordo 106 turistas franceses...

El «Etoile» debía zarpar esta tarde para seguir su excursión por el Mediterráneo.

En la casa del Dr. Jaume y Matas sita en la calle de la Concepción, ocurrió la siguiente desgracia.

Varias hijas del citado médico jugaban con la niña María Bartra hija del Administrador de La Algodonera...

La niña Bartra se encaramó sobre la fuente colocándose encima de la tapadera la cual se desprendió con el peso...

Las hijas del Dr. Jaume Matas asustadas pidieron socorro. La cocinera introdujo una caña en la fuente...

El producto íntegro de las ventas realizadas durante dicho mes, en tabacos, ha sido de 98.077 pesetas...

En la calle de Camaró esta mañana una mujer llamada María Comas Font, de 31 años de edad...

La agresora sostiene, según ha declarado la Comas, relaciones íntimas con el marido de la agredida.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

Leemos que nuestro paisano y compañero en la prensa Miguel de los Santos Oliver, dió una conferencia...

Empezó por citar un párrafo de Trebanor, quien dice que es cosa muy triste ver que una lengua muere...

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

Gacetillas

Cantidad reintegrada.—La Junta Central de Enseñanza acordó para la subsecretaría una comunicación de la Intervención de Hacienda...

Notificación.—La Gaceta ha publicado la siguiente notificación del convenio adicional de 25 de Agosto de 1908.

«Los vinos no espumosos que contienen hasta el 21 por 100 de alcohol en casos de procedencia española, se admitirán en Noruega mediante un derecho de Aduana de 24 1/2 oro el kilogramo peso neto.»

Esta declaración entrará en vigor en un plazo de siete días, a contar desde el día de su votación por el Rey...

Fajines.—Parece que es un hecho la concesión de fajin a las gerarquías asimiladas a generales en los cuerpos auxiliares.

Excursiones.—El secretario del Gobierno civil don Francisco de la Portela y su distinguida señora, han efectuado hoy una excursión a «Raixa».

De viaje.—Ha llegado procedente de Madrid el Director de la Estación Sanitaria de Palma D. Miguel Berga...

Esta mañana han llegado a este puerto procedentes de Barcelona en el vapor «Miramar»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

Esta tarde a las doce y media han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Lulio»...

En el «Bellver», ayer tarde salieron para Barcelona el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda...

De Teatros

Principal La Empresa ha recibido esta mañana el siguiente telegrama del Director de la Escuela Municipal de Música de Barcelona...

«Imposible autorizar licencia Lamotte en esta época lo siento mucho.—Nicola.»

Esta misma tarde dicha Empresa ha telegrafado al tenor señor Viñas que se encuentra actualmente en Roma...

Esta misma noche ó mañana á más tardar, se espera contestación del señor Viñas.

Lirico Para mañana noche se anuncia el beneficio del primer actor y director don Luis Reig...

Se estrenará primeramente la alta comedia en tres actos del conocido periodista D. Manuel Bueno...

Ambas obras fueron estrenadas en el Teatro Español de Madrid, por el Sr. Reig.

Por la tarde, á las seis y media, se pondrá en escena la comedia Mi leona...

El monólogo Media hora antes por el señor Reig y el diálogo De pesca. Para el domingo se anuncia la despedida de la Compañía...

Memorandum

PARA MAÑANA Sol.—Sale á las 4 h. 42 m.; pónese á las 18 h. 45 m.

Luna.—Sale á las 22 h. 35 m.; pónese á las 6 h. 57 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15.

Idem para Felanig, á las 7'40, 14'3 y 18'15.

Idem para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y á las 18'15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 2'30, 6'30 y á las 17'15.

Idem para Felanig y La Puebla, á las 6'30 y 17'15.

Idem de Felanig, para Palma, Manacor, La Puebla á las 6'40, 12'15 y 17.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig á las 6'45, 12 y 17'25.

Merced.—En Palma. Vapores-correos.—Llegadas: A las 7 de Barcelona y de Mahón.

Salidas: A las 18'30 para Barcelona. Oficinas de correos.—Paquetes y ostales del interior: Imposición de 9 á 11. Entrega de 11 á 13 y de 16 á 17.

el proyecto de Comunicaciones marítimas. El Gobierno ha comunicado á los diputados de la mayoría los turnos que les tocan.

Las oposiciones también han organizado turnos para hablar en contra. Castro en Bilbao.—Patente sueca

Madrid 7 (2'30 m.) Bilbao.—Ha llegado, procedente de San Sebastián, el ex-presidente de la república de Venezuela...

Mañana saldrá para Santander. El Ferrol.—Ha fondeado fuera del puerto el vapor inglés «Argos»...

El proyecto de Comunicaciones A última hora de la tarde el señor Dato conferenció con los señores Moret y Gasset...

El Sr. Moret insiste en conceputar el proyecto citado es una cuestión libre para sus amigos.

El señor Gasset expuso su intranquilidad, diciendo que todos se aperecían á hacer obstrucción.

Gestionando un indulto Pamplona.—El Ayuntamiento ha acordado pedir el indulto del reo Bonifacio García...

Un legado de Sarasate Madrid 7 (2'30 m.) Pamplona.—En la última sesión del Ayuntamiento se acordó nombrar una comisión para que recoja en París el legado que dejó Sarasate...

Gran ciclón en Portugal Lisboa.—Un horrible ciclón, que arrastraba nubes de polvo, ha causado grandes destrozos en la capital...

Tranquilidad en Orense Orense.—Reina actualmente completa tranquilidad. La policía continúa practicando detenciones por los sucesos de ayer.

Alcance de la tarde En la Academia de Jurisprudencia Madrid 7 (12'20 t.) Esta noche á las nueve y media continuará en la Real Academia de Jurisprudencia la sesión pública...

Lamentaciones de Moret El señor Moret se lamenta de que algunos liberales combaten sus actos. Atribúyese con frases de amargura el que se haya dicho que de no cesar el estado actual de las cosas el señor Moret realizaría un acto de consecuencias lamentabilísimas.

La «Gaceta» Madrid 7 (12'20 t.) La «Gaceta» publica una Real orden nombrando el tribunal que ha de juzgar los oposiciones de los aspirantes á las plazas de director de tercera clase del cuerpo de prisiones...

El testamento de un Embajador El testamento del Embajador de España en Cuba Sr. marqués de Casarellana lega para que se instale en la conveniencia debida la legación de España ó el Consulado general y oficinas en la Habana...

El señor Amiroles conservador, ha quedado derrotado. Dicese que los republicanos presentarán una querrela contra el presidente de la Junta del Censo...

La sesión permanente Mañana se declarará la sesión permanente en el Congreso para aprobar

1908 ha sido de 203.163.794 pesetas. Ocupan el primer lugar los garbanzos, con 68 millones y medio de pesetas...

Muley Haffid desmaya Madrid 7 (12'20 t.) Cádiz.—Los pasajeros llegados á bordo del trasatlántico «Joaquín del Piélagos»...

Creése que es probable el destronamiento de Muley-Haffid, como el de su antecesor Abd-el-Azis por estar entregado á Europa.

La huelga de Buenos Aires Madrid 7 (12'20 t.) Buenos-Aires.—Continúa la huelga general en esta capital.

Parte de los obreros de ferro-carriles se han unido á los huelguistas. Las manifestaciones se han reproducido, teniendo que ser reprimidas enérgicamente por la policía.

Los periódicos dicen que á consecuencia de la actual situación los ingresos de Aduanas han bajado de 400.000 á 57.000 piastres.

Contra el proyecto de Comunicaciones Madrid 7 (12'20 t.) La Coruña.—El Alcalde y los presidentes de algunas corporaciones han telegrafado á los Sres. Maura y Dato...

También han telegrafado á los diputados que han intervenido en la discusión, á fin de que sigan oponiéndose á la aprobación del proyecto.

La Cámara de Comercio ha telegrafado á las de otros pueblos rogándoles que la secunden.

Francia en Marruecos París.—«Le Petit Journal» publica un telegrama de Tolón asegurando que la segunda división de la escuadra no zarpará para hacer un crucero por el Mediterráneo...

Simpatías por un Obispo Lugo.—Las autoridades de esta capital, las fuerzas vivas, las cofradías religiosas, las instituciones católicas y el pueblo todo han telegrafado al Gobierno pidiendo que el canónigo señor Lagos, que ha sido nombrado obispo de Osuna, lo sea de Lugo.

Credenciales Madrid 7 (12'20 t.) San Sebastián. Han salido para Madrid el exministro de Cuba Dr. Coneza y el exministro de España en la Habana, señor Saitan Ayala...

Sindicato disuelto París.—Según periódicos parece que el Gobierno disolverá el Sindicato de Oficiales de Correos, procediendo á sus organizadores.

Nuevo Gabinete Portugués Un telegrama que ha recibido de Lisboa con retraso la agencia Fabra dice que el Rey Manuel, después de conferenciar con los jefes de las agrupaciones políticas...

El «Numancia».—Un areoplano Cádiz.—El crucero «Numancia» ha salido para Cartagena.

Tres conocidos sportsmans madrileños preparan la construcción de un areoplano, cuya maquinaria está fabricándose en París.

Así que esté terminado, verificarán sus pruebas en una finca de San Fermín (Álava.) Castro á Santander

Madrid 7 (12'30 t.) Bilbao.—A las 7'40 de esta mañana ha salido el general Castro.

En la estación se congregaron muchos curiosos. El ex-presidente venezolano habló afablemente con los periodistas que fueron á despedirle.

Conferencia Madrid 7 (4 t.) El Director general del Cuerpo de Carabineros, ha conferenciado con el señor González Besada sobre asuntos relacionados con el servicio de Carabineros.

Firma Madrid 7 (4 t.) Se han firmado varios decretos, uno de ellos nombrando Presidente del Consejo de Obras Públicas á D. Luis Acosta y otro autorizando la construcción de 14 carreteras últimamente aprobadas...

Reunión de las oposiciones Madrid 7 (4 t.) En el domicilio del señor Canalejas se reunieron los diputados liberales, demócratas y republicanos...

Los republicanos dijeron que contarán con ellos pero en el momento en que se tratara de cualquier negociación se abstendrían dejando la responsabilidad á sus autores.

Antes de la sesión se repartirán los turnos que han de consumir. La sesión permanente Madrid 7 (4 t.) Al salir el Sr. Maura de Palacio, ha sido preguntado por los periodistas respecto á si la sesión permanente del Congreso era solamente para aprobar el artículo primero de comunicaciones marítimas...

El señor Maura dijo:—Eso es cosa del señor Dato, nosotros, nos proponemos ir á la prórroga de sesiones si las causas lo exigen, y cesarán las prórrogas si aquellas desaparecen.

Si las minorías cesaran en su actitud obstruccionista, nosotros no acudiríamos á estos extremos.

Llegada de diputados.—Conferencia Han llegado muchos diputados ministeriales. Seguidamente han conferenciado con el ministro de la Gobernación Sr. Lacierva.

Este le dijo que sobre la sesión permanente, suponía que no hubiera acuerdo alguno. FABRA

De Barcelona Reunión de alcaldes Barcelona 7 (2'30 t.) Los Alcaldes de los pueblos cabezas de partido se reunirán hoy en el Gobierno civil para tratar algunos asuntos de interés para la vida del municipio.

Rumores Barcelona 7 (2'30 t.) Circula el rumor de que en las playas de Sitges ha aparecido un cadáver temido que sea el pasajero del vapor «Vicente Ferrer» que atacado de locura acuchilló á varios pasajeros y luego se arrojó al mar.

Petiellón Barcelona 7 (2'30 t.) En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el señor Pinilla presentó una moción pidiendo se rectificara el Censo ó se incluyeran en las listas de electores á cuantos tienen derecho á votar.

La sesión careció de interés. Buques baleares Barcelona 7 (2'30 t.) A las seis de la mañana ha llegado sin novedad procedente de Palma el vapor «Bellver».

Ha salido para Sóller el vapor «Vill de Sóller». Para Torreveja sale el pallebot ibicenso «Antonio Prats» y para Vinaroz la polacra goleta «Virgen del Mar».

Causa ruidosa Barcelona 7 (2'30 t.) Ha comenzado en la Audiencia la vista de la ruidosa causa seguida contra Isidro Mestres acusado de haber contraído matrimonio ilegal.

Opinión de «El Diluvio» El diario republicano «El Diluvio» dice que los partidos políticos están de acuerdo en oír nuestro movimiento autonomista catalán.

Añade que la república unitaria es absurda. El triunfo de los radicales Barcelona 7 (2'30 t.) Los radicales el domingo próximo celebrarán su triunfo electoral con algunos banquetes, bailes y veladas.

Visita El capitán general Sr. Santiago marchó de esta capital para recorrer la región. Las juventudes republicanas El domingo en la Casa del Pueblo se celebrará un gran mitin de adhesión al Congreso de las Juventudes Republicanas...

Presidirá el Sr. Giner de los Ríos. También se celebrarán otros diez mitines en otros Centros. Los Carlistas Se han reunido los elementos carlistas de esta ciudad con el objeto de cambiar impresiones.

Presidió el acto el duque de Solferino. Se acordó la celebración de un aplech á Monserrat en donde ofrecerán una bandera á la Virgen de aquel Monasterio.

Corresponsal Bolsa de Madrid Madrid 7 (4 t.) Interior contado. 88'90 Interior fin de mes. 88'55 Amortizable 5 por 100. 103'00 Banco de España. 460'50 Compañía de Tabacos. 404'50 Francos. 11'75 Libras. 28'10 Exterior de París. 98'75 FABRA

Gas y Electricidad FABRICA DE AMPISTERIA de Bartolomé Fuster Plaza del Rastrillo, 8 y Colón, 9. Especialidad en bombas, grifería é instalaciones de timbres eléctricos. ENSAYOS JURIDICOS

Herpes Almorranas, llagas, cúrase con la pomada anti-herpética BOSCH. Contra Almorranas, exijase en cada caja nombre antelmorreal. Tubo 4 reales.

MALAS DIGESTIONES En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalex) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS así como la sensación de peso, manifestar dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo el mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remita por correo folio á quien lo pida

Por Telégrafo

Ecos parlamentarios Congreso

Madrid 7 (2'30 m.) Comienza la sesión del Congreso á las tres y tres cuartos, bajo la presidencia del Sr. Dato.

Ocupan el banco azul los Sres. González Besada, marqués de Figueroa, Lacierva y Sánchez Guerra.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. El Sr. Romero pide que la Presidencia convoque á elecciones en los distritos en que hay vacantes, toda vez que con arreglo á la nueva ley no es necesario esperar á que las haya en mayor número.

El Sr. Dato dice que lo estudiará y se proveerán en su día por acuerdo del Gobierno.

El señor Burell pregunta cuál es el criterio del Gobierno sobre este asunto.

El Sr. Lacierva estima que no conviene solicitar de nuevo el voto de los electores por el poco tiempo que hace de las elecciones generales.

El Sr. Burell cree que el Gobierno ha cogido miedo por la derrota del domingo.

Le contesta el Sr. Lacierva diciendo que se halla satisfecho del resultado de las elecciones.

El Sr. Burell dice que el domingo salió derrotada la monarquía en Madrid y en las principales poblaciones.

El Sr. Dato le llama al orden. Insiste el Sr. Lacierva en que con cifras puede demostrar que en Madrid han obtenido más votos los monárquicos que los antidinásticos, igual que en otras poblaciones.

El Sr. Burell pregunta si es cierto que se ha convocado á los diputados de la mayoría para que acudan á la sesión permanente, lo cual, dice, debe decirse también á las minorías para que se pongan en condiciones.

El Sr. Dato espera que la conducta de las minorías no haga preciso el uso de violencias parlamentarias.

El Sr. Latorre pregunta qué medidas ha tomado el Gobierno en los sucesos de Osera, y ataca á las autoridades de Orense.

Le contesta el Sr. Lacierva que de la información abierta se dará cuenta á la Cámara.

El Sr. Espada defiende la conducta del Obispo. Rectifican los oradores que han intervenido en este asunto y se entra en el orden del día.

Se proclama al Sr. Azcárate y á otros diputados.

Entrase en la discusión del proyecto de Comunicaciones. El Sr. Ibarra retira una enmienda que había presentado.

El Sr. Villanueva defiende otra. Le contesta el Sr. Canals y en votación nominal se desecha por 60 votos contra 18.

Se lee una proposición incidental del Sr. Romero y otros, pidiendo que se convoque á elecciones en los distritos vacantes, que son los de Madrid y Valladolid.

Y se levanta la sesión. Senado Madrid 7 (2'30 m.) A las tres y cuarenta minutos de la tarde se abre la sesión del Senado.

En el banco azul se sientan los señores Maura, Sampedro y Allende Salazar.

Apruébase el acta de la sesión anterior. El señor Calbetón se ocupa de los alborotos de Orense, en que fué apedreado el palacio del Obispo.

Pregunta qué piensa hacer el Gobierno, que no llama al Gobernador para que rinda cuentas de las responsabilidades.

El señor Maura defiende al Gobernador, diciendo que ha hecho lo que debió hacer.

El Sr. Dávila ruega que se traiga pronto á la Cámara la información que se ha abierto sobre estos sucesos.

El señor Maura recomienda calma para esperar el resultado de la información.

Se entra en el orden del día, continuando el debate sobre el proyecto de ley de Administración.

Se acepta una enmienda del señor Rodríguez al artículo 175.

Se desechan otras varias enmiendas, llegándose al artículo 178. Y se levanta la sesión.

Noticias generales Proclamación de candidatos

Madrid 7 (2'30 m.) La Junta del Censo proclamó ayer concejales á los candidatos triunfantes.

El señor Amiroles conservador, ha quedado derrotado. Dicese que los republicanos presentarán una querrela contra el presidente de la Junta del Censo, por injuria.

La sesión permanente Mañana se declarará la sesión permanente en el Congreso para aprobar

Noticias generales Proclamación de candidatos

Madrid 7 (2'30 m.) La Junta del Censo proclamó ayer concejales á los candidatos triunfantes.

El señor Amiroles conservador, ha quedado derrotado. Dicese que los republicanos presentarán una querrela contra el presidente de la Junta del Censo, por injuria.

La sesión permanente Mañana se declarará la sesión permanente en el Congreso para aprobar

Noticias generales Proclamación de candidatos

Madrid 7 (2'30 m.) La Junta del Censo proclamó ayer concejales á los candidatos triunfantes.

El señor Amiroles conservador, ha quedado derrotado. Dicese que los republicanos presentarán una querrela contra el presidente de la Junta del Censo, por injuria.

La sesión permanente Mañana se declarará la sesión permanente en el Congreso para aprobar

Noticias generales Proclamación de candidatos

Madrid 7 (2'30 m.) La Junta del Censo proclamó ayer concejales á los candidatos triunfantes.

El señor Amiroles conservador, ha quedado derrotado. Dicese que los republicanos presentarán una querrela contra el presidente de la Junta del Censo, por injuria.

La sesión permanente Mañana se declarará la sesión permanente en el Congreso para aprobar

Noticias generales Proclamación de candidatos

Madrid 7 (2'30 m.) La Junta del Censo proclamó ayer concejales á los candidatos triunfantes.

El señor Amiroles conservador, ha quedado derrotado. Dicese que los republicanos presentarán una querrela contra el presidente de la Junta del Censo, por injuria.

La sesión permanente Mañana se declarará la sesión permanente en el Congreso para aprobar

estremecer á César.—os suplico que salgamos de aquí... Tengo que hablaros de cosas muy importantes.

Y al mismo tiempo se apoyó familiarmente en su brazo para que los concurrentes al café, que los estaban mirando, no se creyesen que se trataba de una disputa. César se dejó guiar, y cuando estuvieron en la calle, el señor de Maurelière le apretó el brazo.

—¿Vivis en la casa de vuestra propiedad?—le preguntó.

—Sí, desde que mi madre se retiró del comercio.

—¿En qué piso vivís?—En el segundo.

—¿En la sala amarilla?—Sí.

—¡Ah! ¿Y es, señor, en esa habitación en la que dejasteis á la condesa de Mazures?—interrogó el señor de Maurelière, cuya emoción iba en aumento.

—¿Cómo! ¿lo oísteis?—replicó César retrocediendo un paso.

—¡Todo! ¡Vamos deprisa, señor!—No comprendo—balbuceó César.—No tengo tiempo para daros explicaciones, básteos saber que esa condesa es una ladrona y una envenenadora—dijo el señor de Maurelière.

exclamó el señor de Maurelière, que reconoció la ventana de la habitación en la que había vivido durante tantos años.—Abrid, puesto que debéis tener una llave.

—Así es—contestó César sacando una del bolsillo, y al acercarse á la puerta, vió que ésta estaba abierta.

Al señor de Maurelière pusiéronsele los cabellos de punta, y hasta César experimentó un vago terror. Los dos subieron sin luz por la escalera, y al llegar al descansillo vieron que la puerta del salón estaba entreabierta, lo mismo que la de la calle. Sin detenerse el señor de Maurelière se dirigió al saloncito amarillo y vió que no había nadie en él, y que la placa de la chimenea, después de arrancarla, la habían arrojado al suelo, y el armario de hierro en que debía hallarse el cofrecillo, estaba vacío.

—¡Hemos llegado demasiado tarde!—exclamó con desesperación y llevándose las manos á la frente, al mismo tiempo que se tambaleaba y parecía que iba á ponerse malo.

Asombrado, y sin darse cuenta de lo que le pasaba, se detuvo César en el umbral de su cuarto, y preguntándose qué significaba aquella placa de chimenea arrancada de su sitio y tirada en el

mientras que soñabais en mis brazos, mi doncella y yo trabajamos para reconquistar mi correspondencia.

—¡Adiós, pues, querido amigo, y permítme que os dé un buen consejo: ocupo una posición demasiado elevada para que vuestra cólera ó vuestro despecho puedan alcanzarme, así que lo mejor que podéis hacer es guardarme el secreto de esa aventura y buscar distracciones apropiadas á vuestra clase. Tened presente que si por casualidad se os antoja divulgar esta aventura ó venis en un momento de despecho á llamar á mi puerta, tendréis que arrepentiros, pues lo pasaréis muy mal. Si por el contrario sois prudente, os ofrezco mi protección para que os den carta de nobleza de ese apellido de Vaucresson, que tanto ambicionáis, y mientras tanto se os ofrezca como servidora vuestra.—LA DESCONOCIDA

—¡Oh! ¡Miserable é infame!—exclamó César al terminar la lectura de la carta.

Mientras tanto el señor de Maurelière recobró su sangre fría, y cuando se acabó la lectura, cogió del brazo á César, diciéndole:

—Escuchadme y fijáos bien en lo que voy á deciros.

—Hablad.

—Esa mujer os engañó miserablemente al hablaros de amor.

pálido.—que el buen consejo de un hombre de juicio es siempre muy útil, y no me arrepiento de haberos contado todo eso.

—¿Qué es lo que queréis decir?—Figuráos que cenando me emborraché y me quedé dormido.

—¡Ah!—Y cuando me desperté...

—¿Se había marchado la hermosa?—No, pero estaba reclinada en un sofá con el pelo desgreñado, los ojos llenos de lágrimas, mientras que yo me hallaba en mi cama. Esto hace naturalmente que no me acuerde de nada de lo que pasó, y que la haya creído al pie de la letra.

—¡Ah! ¡Ah!—exclamó Chaubourdin echándose á reír.

—Muy bien pudiera suceder que el que tomó el opio fueseis vos y no ella.

—¡Ah! ¡Si hubiese sido así!—dijo César frunciendo el entrecejo. Mientras tanto, el viajero, ocultando el rostro tras el periódico, escuchaba con gran atención la narración que hacía César de sus aventuras.

—Creo, amigo mío, sencillamente, que esa muchacha se burló de vos—dijo Chaubourdin riendo bajito.

—No obstante, lloraba.

—Las mujeres son unas comediantas muy hábiles.

—Se habría marchado en vez de esperarme.

—No obstante, lloraba.

—Las mujeres son unas comediantas muy hábiles.

—Se habría marchado en vez de esperarme.

—No obstante, lloraba.

—Las mujeres son unas comediantas muy hábiles.

—Se habría marchado en vez de esperarme.

—No obstante, lloraba.

—Las mujeres son unas comediantas muy hábiles.

—Se habría marchado en vez de esperarme.

Vapores Directos

DE FINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE SAOIZ —
LINEA BRASIL-PLATA
SALIDAS FIJAS MENSUALES
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el 7 de Mayo el vapor español de 7,500 toneladas

BARCELONA

Admite carga y pasaje para dichos puertos
Para más informes dirigirse á los señores Martines y Planes San Juan 20 Palma, únicos representantes de la Compañía.

Corsetería LA CATALANA

Cuesta de Brossa 12, tienda, PALMA

ELEGANCIA—HIGIENE—ECONOMIA
Variado y extenso surtido en corsés de todas clases y hechuras á precios reducidos.
Especialidad en la medida y en la confección de corsés rectos, alta novedad.
Corsés higiénicos para Señoras en estado interesante. Fajas ventrales, composturas de todas clases, artículos para corseteras, ligas, ballenas y otros géneros. Buen corte, confección esmerada, género superior. Elegantes corsés para novias. Últimas creaciones de París.
Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda exclusivos para la

Corsetería CATALANA—Brossa 12, PALMA

NOTA.—Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar corsés.

LLOYD ITALIANO

SOCIEDAD DE NAVEGACION

El día 10 de Mayo saldrá de Barcelona para BUENOS AIRES el grandioso vapor

CORDOBA

Excelentes condiciones para el pasaje de tercera clase. Con amplios dormitorios con ventilación al mar. Iluminación eléctrica, baños, duchas, etc. Salon comedor especial para la tercera CLASE.
El día 30 de Mayo saldrá el nuevo y lojísimo vapor transatlántico

Princesa Mafalda

Servicio y cocina española
Para informes y pasaje dirigirse al Corresponsal exclusivo de la Compañía DON MIGUEL ORDINAS, JARDIN DE LA REINA, 17 (esquina Felisres) PALMA.

Vapores correos italianos

Con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES
Servicio rápido SEMANAL, combinado entre las compañías Navegacion General Italiana y La Veloz.

Grandes y veloces vapores
en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y excelente trato.

Próximas salidas de Barcelona

REGINA ELENA, 30 abril.	ARGENTINA, 21 mayo.
SAVOIA, 10 mayo.	RE VITTORIO, 28 mayo.
PRINCIPE UMBERTO, 14 mayo.	BRASSILE, 4 junio.

Cocina y servicio a la Española
Admiten carga y pasaje de primera, segunda y tercera clases para dichos puntos y también para LAS PALMAS (Canarias).
Para carga y despacho de pasaje dirigirse á los Sres. Salom y Rullán, Plaza de la Libertad 3, Palma frente al Borne.

Gran Hotel Central

Aguas de Vilajuiga

(Provincia de Gerona)

Temporada desde 1.º Abril al 31 de Octubre

SEBASTIAN LAPORTE

Montado á la altura de los mejores de España y del Extranjero
Este Hotel está abierto todo el año
Trayecto directo con estación de ferrocarril de la línea de Francia. Coche del Hotel á la Estación á la llegada de los trenes. Para informes, F. Gamarra, Roig, 0.

Sociedad Anónima Española KÖRTING

Apartado, 23 Barcelona

Instalaciones de Motores Körtling por aspiración, las más económicas en su marcha las más esmeradas en su ejecución.
Motores de gas de alumbrado de benzina y de alcohol.
Calefacciones higiénicas para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y termosifón
Pulsómetros, centrifugas de los últimos modelos, bombas rotativas.
Aparatos por chorro Körtling.
Máquinas herramientas, Utiles, Aparejos y Gatos, Cabrestante

GRESHAM

Life Assurance Society, Limited

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

Fundada en Londres en 1848 y establecida en España desde 1882

PROGRESO REALIZADO EN DIEZ AÑOS

ACTIVO	1897 — Pesetas 166.491.147.
	1907 — » 245.506.654.

LA GRESHAM tiene constituido el Depósito exigido por las Leyes vigentes, como garantía para sus asegurados en España.

Oficina principal: St. Mildred's House.—Londres, (edificio propiedad de la Compañía).
Dirección de la Sucursal Española: Alcalá, 38, Madrid—(edificio propiedad de la Compañía).

En Palma: Calle Luz, 31

Enfermedades biliosas

El Gaseoso Laxante DE ANDRES Y FABIA

Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente: Inapetencias, acideces, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del méstruo, vómitos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

Se vende en Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera 14 y principales farmacias y droguerías de la ciudad á 2 PSETAS caja.

Pedro Ramon

ORTOPÉDICO-ESPECIALISTA

Laureado por las Corporaciones científicas, excepcionalmente por la Real de Medicina.

(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)
NO MAS SUFRIR: Alivio absoluto y curación radical de las hernias de todas clases en ambos sexos y todas edades: OBESIDAD, vientre abultado, eversiones y relajaciones abdominales, descenso del vientre y de la matriz; dolores lumbosabdominales, histerismo, etc., sin molestias, sin ataduras, sin ciliclos, sin martirio y sin la intervención quirúrgica, con lo verdadero, con el único específico para estos males y achaques, exclusivo de esta Casa y que los ilustres médicos colaboradores del especialista Ramon (en todas las provincias de España), ofrecen á los pacientes. Folio gratis. Despacho: CARMEN 33—1.º BARCELONA.

Éxito inmediato completo y al alcance de todos; jamás nuevos gastos ni reconocimientos. UNA SOLA VEZ BASTA, y á este fin los pacientes de la isla de Mallorca acudirán á este despacho ó á la consulta del ilustrado Médico-cirujano, peritísimo en las especialidades Ramon

Dr. D. G. Serra Bennasar

Consulta de 10 á 12, San Miguel 89—PALMA.

AGUAS DE ROCAFORT

Las más ricas en litina

Curan estómago, hígado, riñones y diabetes, según certificado
«Una de las aguas minerales que más frecuentemente ordeno en estos últimos tiempos, es la de Rocafort (Lérida), agua que si he de juzgar por los resultados obtenidos en mi clientela, está destinada á notab y nombrada. Agradable al gusto, suave en su acción, moderadamente alcalina y muy rica en litina, es aceptada sin protesta por los estómagos más delicados, y obra tan preciosa en las afecciones más comunes del tubo digestivo, como en las litiasis renales y hepáticas y demás afecciones emparentadas con el protoplásmo artrítico» Barce one, 3 de marzo de 1909.

DOCTOR JOSÉ ARMANGUÉ
De venta: Farmacias y depósitos de aguas minerales.
Depósito general: JUAN VALENZUELA, Palma.

Callicida Lluch

Matacallos, ojos de callo y toda clase de durezas sin causa: dolor ni molestia. Precio 1 pseta.
De venta: Casa Lussalle, San Nicolás 3 y en las farmacias, perfumerías y droguerías.

No más vello

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los POLVOS comestibles de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas, del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, para el afeitado destruido sin irritar el cutis.—250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la del Dr. Valenzuela plaza de la Cuartera 2 y en el Centro Farmacéutico

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR
Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, lings, anginas, bronquitis, esarofitas y siempre que está indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.
Precio del frasco, 3 pesetas.
Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FERRAR MARCA BAR
Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó su preparación. Recomendado por eminencias médicas.
Precio, 3 pesetas.
Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

La victoria de los medicamentos EMERIN

del griego «Cura en un solo día»

Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de la SÍFILIS, VENEREO, ANEMIA EN EL PRIMER DÍA

LOS CONFITES EMERIN dan á las vías genitales urticarias, cistitis, gonorrea, etc., evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitando callosa instantáneamente el escorpión y la frecuencia orinas, los dolores que causan estancándose las ESTRECHECES URTERALES, POSTRATIS, URETRITIS, CISTITIS, CATARROS DE LA VESIGA, GLEUCOS, INCONTINENCIA DE URINA, FLUJOS BLANCOS DE LAS MUJERES, BLENNORRAGIA (gota militar), etc. Una caja de CONFITES EMERIN con la debida instrucción, 450 pesetas.

EL ROEB DEPURATIVO EMERIN, inmejorablemente sustituye al sulfuroso y refrescante de la sangre, cura completamente y radica en la SÍFILIS y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpeticismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, exantema, neurastenia, etc., etc. Un frasco de ROEB DEPURATIVO EMERIN con la debida instrucción, 350 pesetas.

El Regenerador de la Sangre EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la «clorosis», «dibete», «paralís», «cefalalgia», raquitismo, «escoliosis», «dispepsia», «atonia», «debilidad de la vista», «palidez de los tejidos», «decoloración de las uñas», «dolores de cabeza», «neurálgias faciales», «palpitaciones del corazón», «inofocación», «digestión difícil», «dificultad de los trabajos intelectuales y musculares», «insomnio», «dolor», «sibilancia», «hinchazón», «enema», etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consulta por cartas, dirigirse al «Laboratorio, MEDICAMENTOS EMERIN, calle Bogatell, núm. 44, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva».

De venta en Palma de Mallorca: Farmacia de D. Ignacio Pastor, 7, Jaime II, núm. 21.

Sociedad General de Transportes Marítimos á vapor DE MARSELLA

LINEA DE BUENOS AIRES PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para BUENOS AIRES el magnífico y rápido vapor francés

admitiendo carga y pasaje.

LINEA PARA EL BRASIL-PLATA

Saldrá de Barcelona el día 17 de Mayo para Bahía, Rio Janeiro y Santos, Montevideo y Buenos Aires el grandioso y acreditado vapor francés

LES ALPES

admitiendo carga y pasaje.
Informarse en Palma los señores Miguel M. Granada y Compañía, Plaza Antonio Maura, número 4

Sordos

El Doctor Erb, de Alemania, en su notable tratado de Electrotarapia cita muchísimos casos de sordera parcial y total, con ruidos en la cabeza, curados por la electricidad. La corriente galvanica sufre reanima el sistema nervioso del oído, fortalece los músculos debilitados ó paralizados del mismo y pone en movimiento la cadena de huesecillos haciéndola oscilar y mover libremente; con lo cual se consigue á los pocos días notable mejoría y continuando el tratamiento la curación completa.

El aparato ELECTRA, premiado con medalla de oro en Alemania, tiene electrodos especiales para el oído y gradúa y dosifica matemáticamente la corriente; sirviendo además para el tratamiento de todas las enfermedades nerviosas, el reumatismo, la impotencia, la anemia, la debilidad general y para regularizar los desarreglos orgánicos. Dicho aparato sirve también para baños hidro-eléctricos y para masaje eléctrico. Para informes y detalles al ER REPRESENTANTE: San Magin número 207—2.º Arrabal

Gallinas

Se crían gordísimas, sanas y más ponedoras usando el AVIOL-MA-VIDAL.
Cura radicalmente el MOQUILLO (brom) VIRUELA y MAL DE CUERLO De venta en PALMA de MALLORCA. Tienda de Comestibles de ORISTOBAL OLIVER San Miguel, 41.
Representante General para España: M. Olla, Poissane, 13, Barcelona.

Nodriza

de 26 años de edad, leche de 2 meses, desea criatura para lactar en casa de los padres. Informes á Francisco Roig, calle Nueva, Llubí

Exitó

Nada de vanas promesas. Con el uso oportuno, evita reles las canas y la calvicie. Fídase en las Farmacias.

Fuera bragueros

Hernias (Broncoduras)
Se garantiza su curación sin operación ni medicación interna. Dirigirse á DON JOSE GARRERAS, cirujano. Duplicación 800, en Luzzuelo, Barcelona «chaffan Bruch»

Para alquilar

Unos entresuelos en la calle de San Bartolomé, En el principal número 11, informarán.

Reglas

Método infalible para toda clase de retrasos. Cheques de 11 francos ó vales internacionales. Farmacia Burot, 2—Nantes—Francia.

Venta

Se venden todos los anesores de una tienda de comestibles en muy buen estado. Para informes, Cheques de San Magin, número 163 Relojería.

—Cómo! ¿Está aún en vuestra casa? —Sí.

—¿Y os espera esta noche? —¿Quién lo duda?

—He ahí una cosa que á la verdad no la comparto.

—Y lo que es esta noche, no estoy borracho—dijo César con aire de conquistador.

—Pero sea como quiera, amigo mío, cumplisteis vuestra palabra—replicó Chaubourdin,—no revelándome el nombre de vuestra amiga.

—Confieso ingenuamente que no lo sé—respondió César con acento franco.

—Pues bien, yo sí lo sé.

—¿Que lo sabéis?

—Y sin ningún género de duda, puesto que se trata de la duquesa del antiguo palacio; de la condesa de Mazures.

Al oír este nombre dejó el viajero bruscamente sobre la mesa el periódico, y poniéndose en pie se acercó á César, en cuyo hombro apoyó la mano. Chaubourdin, que á pesar de su desprecio á la gente de espada, le tenía un miedo cerval, se figuró que el desconocido era un pariente de la condesa de Mazures, ó al menos algún amigo, y olfateando un lance desagradable, esquivó el bulto, dejando solo al heredero de los Vaucresson, frente á frente con aquél.

—Hace un momento, señor, que oí pronunciar vuestro nombre—dijo el desconocido con la más exquisita cortesía.

Abrió éste la carta y vió que decía lo siguiente:

«Querido Adonis de mi corazón: Sois el imbécil más adorable que conocí, y pasasteis veinticuatro horas con la persuasión de que soy una mujer caprichosa que se prendió de vuestros hechizos, y aunque me da pena, quiero desengañaros y revelaros la verdad. En tiempos amé, pero aquel de quien me prendí fué un hombre de posición, pues podéis tener la seguridad de que soy demasiado delicada y espiritual para rozarme con un advenedizo. Cuando se ama de veras, se es imprudente, y en aquella época cometí la tontería de escribir una veintena de cartas, por las que más tarde habría dado la última gota de mi sangre. Esas cartas, no lo he sabido hasta hace ocho días, estaban guardadas en un cofrecillo, y éste oculto en un armario de hierro hecho en el hueco de la placa de la chimenea que encontraréis desarreglada.

»Por qué se hallaban allí? Eso precisamente es lo que voy á explicaros. El hombre al que amé y que por cierto ya ha muerto, fué huésped de vuestra madre en la época en que ésta no era más que una modesta alquiladora de cuartos amueblados sin asistencia, y no aspiraba, como hoy, á ciertas grandezas. ¿No lo adivináis ahora todo, amor mío? Ayer noche os propiné un buen narcótico, y

suelo, y aquella puertecilla de hierro tan bien disimulada, que jamás sospeché su existencia, y sobre todo aquel grito de desesperación y de rabia lanzado por el señor de Maurelière. Este experimentó un malestar momentáneo, como anodamiento, pero ésto sólo duró un instante.

El armarito, cerrado por la puerta de hierro, estaba vacío, y en la cerradura veíase aún la llave falsa que Tonin mandara hacer durante el día, gracias al molde de cera que había sacado. Y por último, encima de la mesa, y en el sitio más visible, se veía una carta cuyo sobre decía lo siguiente:

«Al señor Antonio Apolo Blaisot de la Blaisodère.»

El señor de Maurelière cogió la carta y se la presentó á César, que se mordió los labios con rabia. Tan grotesco sobre le indicaba lo que podría contener la misiva.

—¡Lead!—dijo con acento imperioso el caballero, al mismo tiempo que se acercaba á la ventana y dirigía una mirada ansiosa al jardín del antiguo palacio, situado al otro lado de la calle. En las ventanas se veía luz, lo que era una prueba de que la condesa no se había marchado aún, y que una vez tras las paredes de su palacio, la importaba muy poco la cólera del bueno de Blaisot.

—En efecto—respondió César algo amostazado.

—Sois el señor César Blaisot y vivís en la calle de la Abbaye y por consiguiente debéis ser el hijo de la señora Blaisot de Vaucresson.

—Sí, señor.

—No es posible que vuestra madre no os haya hablado de un antiguo oficial, del caballero de Maurelière, que la escribió desde el Havre...

—En efecto, mi madre cree que ese señor llegará dentro de ocho días.

—Pues soy yo, señor Blaisot. Renuncié al viaje á Normandía, y he llegado hace poco con la diligencia. Como era muy tarde, me apé en una posada de la orilla del río, proponiéndome ir mañana á hacer una visita á vuestra señora madre.

César, que se había asustado tanto como masee Chaubourdin el boticario, respiró á la sazón con más desahogo, sintiéndose atraído por misteriosa simpatía hacia el señor de Maurelière. Si hubiese querido buscar, se habría acordado quizá que la buena señora Blaisot, antes de Vaucresson, alimentaba la secreta esperanza de casarse con el caballero que regresaba de América; pero César no se acordó de ello en aquel momento.

—Señor Blaisot—siguió diciendo el señor de Maurelière bajando la voz y con un acento tan conmovido que hizo